



# 1940-1962 : les troubles de la mémoire française

publié le 25/11/2010

## Descriptif :

Un colloque organisé le 10 décembre 2010 à Paris par le Sénat

## Sommaire :

- Programme du colloque
- S'inscrire au colloque

## 1940-1962 : les troubles de la mémoire française

Colloque ouvert au public au Sénat  
vendredi 10 décembre 2010

1940-1962 : à période trouble, mémoire troublée ? le Sénat lance le débat

Notre mémoire commune est un sujet qui divise au moins autant qu'il unit les Français surtout si, comme en 2010, il s'agit de soixante-dixièmes anniversaires et d'événements particulièrement importants de notre histoire.

Entre 1940 et 1962 se succèdent des moments qui sont autant d'histoires individuelles dont le sens n'est ni immédiat, comme en témoignent les nombreuses controverses qui entourent chaque évocation de ce passé, ni figé, car leur signification évolue avec le temps. Nombre de nos concitoyens l'ont vécu directement, d'autres le connaissent par des récits familiaux, chacun construisant son image intime de ces années porteuses de tragédies comme d'espoirs. Cette mémoire partage donc autant qu'elle se partage.

L'objet de ce colloque n'est pas d'établir un bilan définitif de la période, mais d'analyser, dans une perspective historique et avec rigueur scientifique « l'ombre portée » par ces années dans l'inconscient et le conscient de notre pays.

Historiens et spécialistes des sciences humaines et sociales dialogueront avec des femmes et des hommes politiques de toutes sensibilités, qui feront part de leur expérience et de leur vécu.

Alors que nous traversons une période également troublée, le Sénat, dépositaire d'une partie de la « mémoire longue » de la République, de souhaite mettre en lumière ces « troubles de la mémoire » qui entrent en résonance avec la France d'aujourd'hui.

### ● Programme du colloque

Placé sous la direction de deux éminents spécialistes, MM. Jean-Noël Jeanneney, ancien Ministre, Professeur des Universités, et Jean-François Sirinelli, Directeur du Centre d'Histoire de Sciences-po, Professeur à l'Institut d'Études Politiques de Paris, ce colloque réunit à la fois des femmes et des hommes politiques de toutes sensibilités ainsi que des scientifiques et praticiens reconnus. Cette rencontre sera de plus enrichie de l'analyse des médias de l'époque et d'aujourd'hui.



- [Présentation du colloque de MM. Jeanneney et Sirinelli](#) 

-  [Programme du colloque](#) (PDF de 86.4 ko)  
*1940-1962 : les troubles de la mémoire française*

## ● S'inscrire au colloque

Inscription obligatoire dans la limite des places disponibles.

Carton à retourner avant le 3 décembre 2010 :

- par courrier à l'adresse au verso,
- par mail : [colloque-memoire@senat.fr](mailto:colloque-memoire@senat.fr),
- par fax au 01 42 34 43 44.
-  [Téléchargez le carton réponse](#) (PDF de 64.5 ko)  
*1940-1962 : les troubles de la mémoire française*

▶ Contact : Yvelise Lapasin [y.lapasin@senat.fr](mailto:y.lapasin@senat.fr)

01.42.34.22.90

▶ [Accès au Sénat](#) 



Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.